



GARANTÍAS CONSTITUCIONALES

La fijación del bando

A primera hora de esta mañana, y con arreglo a lo preceptuado en las ordenanzas del ejército y en el Código de justicia militar, el sargento mayor de esta plaza don Antonio Ibot, acompañado de las comisiones de sargentos de los cuerpós é institutos de la guarnición, ha fijado en los sitios céntricos de la capital el bando por el que se restablecen las suspensas garantías constitucionales y se levanta el estado de sitio en que ha permanecido el territorio del segundo cuerpó de ejército desde el día 9 de Mayo de 1898.

El público se aglomeraba para leer dicho bando, cuyo texto dimos en la edición de anoche. También acompañaban al sargento mayor el jefe de orden público, dos inspectores y varios agentes del cuerpo.

Nuevas minas

Esta tarde ha visitado al señor gobernador el ingeniero de minas don Angel Izardí, jefe del cuerpo en esta provincia.

El señor Izardí trae resultada una importante cuestión que ha de beneficiar á Sevilla y á los pueblos situados en la cuenca minera del Guadalquivir. Snaivizando asperezas y trabajando con gran actividad ha conseguido llevar á feliz término la demarcación de los límites de la mina de la compañía de Madrid á Zaragoza y Alicante y las innumerables pertenencias cuyos registros habían sido solicitados por distintas personas.

Desde hace poco tiempo, estas solicitudes habían amentado considerablemente, alcanzando algunos tejellás centenares de pertenencias.

Esta aglomeración de solicitudes obedece á los trabajos hechos por el ingeniero don E. Teny, que durante largos años dirigió las minas de la compañía de Madrid á Zaragoza y Alicante en Villanueva del Río. Según éstos, la cuenca hullera tiene grandísima importancia, extendiéndose desde Villanueva hasta Alcolea, siguiendo el curso del Guadalquivir.

En breve comenzarán los trabajos de exploración, comenzándose los sondeos en un cabezo que existe entre Villanueva y Alcolea.

De estos trabajos, que durarán unos tres meses, se esperan grandes resultados, creyéndose que á unos 500 metros de profundidad, cuando más, se encuentran los lechos de carbón en todos los puntos de la extensa cuenca.

De resultar con éxito estos trabajos, sería un inmenso beneficio para aquellos pueblos y particularmente para Sevilla, pues el precio de la tonelada de carbón que hoy se paga á 50 pesetas costaría solo 25.

Junta provincial de Sanidad

Como teníamos anunciado, esta tarde se ha reunido en el despacho del señor gobernador civil, y bajo la presidencia de éste, la Junta provincial de Sanidad con asistencia de los señores Heraso, alcalde presidente del Ayuntamiento; capitán del puerto, señor Albaete; inspector de Sanidad militar, señor Koe; decano de los subdelegados, señor Moreno; diputado provincial, don Manuel García Galindo; don Gumerando Marqués; don Fernando Ruiz Toranzo; el arquitecto provincial, don Aurelio Alvarez Millán; profesor veterinario, don Antonio Espejo, y el señor Salcedo, que actuó de secretario.

Abierta la sesión por el señor Laá, se dió lectura por el secretario al acta de la sesión anterior, siendo ésta aprobada por unanimidad. Seguidamente, el señor Salcedo dió lectura de los informes emitidos por la ponencia, compuesta de los señores Sanchez Pizjuan y Alvarez Millán, tanto del proyecto de alcantarillado de esta capital, presentado por Mr. Higgins, como del presentado por don José María Cala y Bernal, informes que aceptó la junta como suyos, quedando muy satisfechos todos los vocales de los trabajos hechos por los ponentes. Estos, en sus informes, desestimaron el primero, que fué hecho en el año de 1882 y que por consiguiente carece de muchos de los adelantos que ha obtenido la ciencia en el transcurso de 16 años, en lo que respecta á la higiene pública.

El presentado por el señor Cala fué informado favorablemente por reunir las condiciones de higiene y salubridad.

EN LA CATEDRAL

Honras por Alvarez Troya

Esta mañana á las diez se han celebrado en la Iglesia Catedral solemnes honras fúnebres por el eterno descanso del alma del que fué canónigo y dignidad de maestrescuela de esta santa iglesia y secretario de este arzobispado don Juan Alvarez Troya. En el centro del crucero se levantaba un severo y lujoso túmulo, rodeado por gran número de luces.

Después de cantada la vigilia empezó la misa, en la que ofició el canónigo dignidad de esta Catedral don Manuel Marrón, acompañándole de Evangelio y Epístola dos señores beneficiados.

Terminada la misa se rezó el responso. El coro fué presidido por el arzobispo señor Spínola. Una comisión del cabildo catedral compuesta de los señores don Antonio Alarcón y don Manuel Jimenez presidió el duelo.

A las honras fúnebres, que resultaron muy sentuosas, asistieron los oficiales de la secretaría de cámara del palacio arzobispal, capellanes reales y amigos del finado.

Pagos de Ultramar

Por término de 15 días se hallan expuestos en las secretarías de los ayuntamientos de El Rubio y Marinaleda los proyectos adicionales á los ordinarios del corriente año económico.

En la de Espartinas por 10 días se halla de manifiesto el repartimiento de los arbitrios extraordinarios correspondientes al presente año económico.

El ayuntamiento de Huelva ha remitido á este Gobierno civil para su publicación en el Boletín Oficial las listas de los concejales y mayores contribuyentes que tienen derecho á designar compromisarios en las próximas elecciones de senadores.

sional del corriente año y venir en los días señalados para cada clase, sin cuyos requisitos no podrá efectuarse pago alguno.

FESTEJOS PÚBLICOS

Nombramiento de subcomisiones

Autorizado el señor alcalde para organizar cuantos festejos crea convenientes al mayor esplendor de Sevilla, ha nombrado las siguientes subcomisiones para que todos los concejales cooperen al desarrollo de nuestros intereses materiales.

Hé aquí las designaciones: Exposición de ganados: Don Hipólito Adalid, don Francisco R. Martínez y Sanchez de Lamadrid, don José Esquivias, don Rafael Castejón, don Jacobo Sanchez Boconegra y don Pablo Barthe.

Exposición de agricultura: Don Juan Marañón, don José Parladé, don Francisco Mallol, Amores (don Federico), D'Angelo y Molero.

De plantas y flores: don Juan Rodriguez, don Juan Perez Lopez, don F. Rodriguez Marin, don Manuel Herrera, don Cayetano S. Pineda y don Antonio Meneses.

Corrida de beneficencia: Señores Parladé, Durán, marqués de Alventos, Suarez, R. Canavachuelo y Mathen.

Regatas, carreras de caballos, de velocípedos y tiro de pichones: Rodriguez, Parladé, Perez Lopez, Fernandez y Sanchez Castañer.

Bandas militares, municipal y fuegos artificiales: Herrera, Lemus, Durán, Chiralt y La Sota.

Novilladas y carreras de cintas: Parladé, Palomino, Barthe, Espinosa, Primo de Rivera y Marqués de Alventos.

También se gestionará del jefe de la Fábrica de Tabacos la organización de una Kermesse de cigarreras, siendo probable el nombramiento de los señores D'Angelo y Laraña para esta comisión.

Propónese también nuestra primera autoridad municipal gestionar cerca del señor capitán general se verifique una misa de campaña y una retreta militar.

En este caso visitarán al señor Ochoa y gobernador militar los señores Herrera, Lemus, Montells y Amores (don Federico) y don Alfredo).

Noticias locales

La Dirección general de Establecimientos penales ha dispuesto que con las seguridades convenientes sea conducido desde la cárcel de Málaga á la de Utrera el reatado Francisco Rando Bonilla, conocido también por Antonio Fernandez Guzman, cuyo sugeto tiene varias causas pendientes, para ser puesto á disposición del juzgado de instrucción de Utrera, que lo tenía reclamado.

Un constante peligro es el tránsito por las calles Riego y Monsalves, á causa del estado de inminente ruina en que se encuentra el edificio de la Escuela Normal de Maestras. Llamamos la atención del señor Bermudez Reina, como presidente de la Diputación provincial, para que ordene en la mayor brevedad, el comienzo de las necesarias obras, á fin de poner aquel edificio en las debidas condiciones de seguridad.

Para la asistencia á un juicio oral, y procedente de Melilla, ha ingresado en la cárcel de esta capital el soldado procesado Juan Miguel Reyes Gonzalez.

Tenemos la seguridad de que no hay precedente igual á lo que durante cuatro años ha hecho la casa propagandista de El Estómago Artificial ó Polvos del doctor Kuntz, pues en el plazo indicado han ofrecido la devolución del importe al enfermo que no encontrara mejoría, y no ha habido ni un solo caso de devolución.

Se encuentra en Sevilla el notable pintor madrileño don Emilio Porset, el cual viene á pasar aquí una temporada de tres á cuatro meses, con objeto de pintar algo sobre costumbres andaluzas y muy especialmente todo aquello que se relacione con asuntos taurinos, á los que tiene gran predilección.

Pocas plazas habrá tan desatendidas por la policía urbana como la plaza de la Pescadería, vaciadero de basura y parada permanente de carros. Ya en otra ocasión conseguimos del señor teniente de alcalde que se barrera la plaza y que los carreros retirasen de allí sus carros, pero á los pocos días se reprodujo el abuso. Esperamos que sus órdenes sean esta vez mejor atendidas.

La cantidad recaudada por el Tesoro público de esta provincia durante el día de ayer ascendió á 282,088'87 pesetas, correspondiendo á derechos reales 3,533'04, á déculas personales 18'75, al impuesto de minas 45,727'50, al ídem de pagos del Estado 22'63, á aduanas 20,463'83, á consumos 211 mil 414'29, al impuesto sobre gas y electricidad 837'73, al ídem sobre la red telefónica 300, y al ídem provisional del tráfico 276'01.

Ha renunciado el cargo de vocal del tribunal de oposiciones á escuelas de niños vacantes en este distrito universitario don Antonio Fernandez y Gutierrez, maestro de esta ciudad.

Se encuentra enfermo el capellán real de a de San Fernando don Blas Jesús de la Oliva. Desémosle pronto alivio.

Por la depositaria-pagaduría de esta delegación de Hacienda se han satisfecho hoy 704,096 09 pesetas para atender al pago de las distintas obligaciones del Estado en esta provincia.

El día 27 del actual se celebrará en el ayuntamiento de Constantina una subasta para enagenar varias fincas cuyos dueños son deudores al Estado por cuotas de contribuciones.

Por término de 15 días se hallan expuestos en las secretarías de los ayuntamientos de El Rubio y Marinaleda los proyectos adicionales á los ordinarios del corriente año económico.

En la de Espartinas por 10 días se halla de manifiesto el repartimiento de los arbitrios extraordinarios correspondientes al presente año económico.

Hemos tenido el gusto de visitar el Bazar Médico Ortopédico y Quirúrgico instalado SIERPES, 92, donde es de admirar el extenso y completo surtido que tiene dicha casa, y especialmente en BRAGUEROS recién contruidos, al último adelanto que la ciencia recomienda, y tan sumamente baratos, que solo adquiriéndolos podrá el público convencerse.

En el mercado del Barranco han sido inulizados hoy 113 kilos de pescado, por no hallarlos los vendedores en condiciones higiénicas para su venta.

Para un asunto que le interesa se ruega la comparencia en el negociado de registro de la secretaría del Ayuntamiento de la señora doña Marciala Ramirez, para hacerle entrega de un documento.

En el mercado de Triana se han decomisado y repartido á los pobres diez hogazas de pan faltas de peso, que fueron intervenidas.

Se interesa la presentación en el negociado de Quintas del Ayuntamiento del soldado Juan Conejo Letya, y la de los procedentes del ejército de Cuba José Rodriguez Segura, Gines Gonzalez Gomariés y Enrique Franco Ponce.

Se han concedido por la Alcaldía hoy seis autorizaciones para disfrutar de los beneficios de la asistencia médica gratuita.

Hoy se ha dirigido por la Alcaldía á las hermandades que harán estación en la próxima Semana Santa oficios señalándose la subvención que habrán de percibir.

El lunes á las ocho de la noche se reunirá la comisión de Beneficencia y Sanidad para despachar los asuntos pendientes.

El señor Rico Cejudo ha terminado un cuadro de asunto místico con destino á la Exposición del Ateneo. Hemos oído hacer muchos elogios de la obra.

El sábado 16 de los corrientes se verificará en la Catedral subasta para la enajenación de un lote de las maderas sobrantes de las obras.

Se encuentra enfermo don Francisco Espinosa. Desémosle pronto alivio.

La Dirección general de Aduanas ha nombrado interventor del registro de Alhucemas á don Miguel Zapata Ilera, pesador primero de la Aduana de esta capital.

Se encuentra ligeramente enfermo el director de la Pirroteña militar, coronel de artillería don Enrique Pellicer. Desémosle un pronto restablecimiento.

Nos ruegan llamemos la atención del teniente de alcalde respectivo sobre los continuos escándalos que unos niños promueven todas las noches en la calle Tetuán, molestando de cuantas señoras pasan, si estas no les dan la limosna que aquellos solicitan.

Al panadero Antonio Vazquez le fueron decomisados esta mañana por estar faltos de peso 27 panes catalanes, que fueron repartidos en los establecimientos benéficos.

Mañana se celebrarán en el refidero de la calle Doña María Coronel las acostumbradas quimeras de gallos.

Desde el día 1.º de Enero próximo pasado hasta la fecha se han despachado por la auditoría de guerra de esta región 3,065 asuntos entre expedientes y causas. La actividad desplegada por el digno auditor general don Antonio Conejos y personal á sus órdenes merece plácemes.

En el establecimiento de M. Perez, Sierpes, 38, hay más de 10.000 higrómetros de los llamados Fraitles. Se compran pianos usados.

La junta de Clases pasivas ha remitido á esta delegación de Hacienda las siguientes órdenes de consignación: A favor de don Inocencio Sevillano Jimenez y María Reyes Alvarez Vega, padres de Eugenio, soldado que fué del ejército de Cuba, con la pensión anual de 182'50 pesetas; y otra á favor de doña Isabel Carrasco Guerrero, viuda y madre de Antonio Garrido, soldado que fué del ejército de Cuba, con la pensión de 182'50 pesetas anuales.

Ha regresado de París en el expreso de esta mañana madama Sofia Moyset, acompañada de su distinguida hija, que ha pasado una larga temporada en dicha capital.

El representante de la empresa de consumos de esta capital ha ingresado en la subcentral del Banco de España y á la cuenta del Tesoro 211,014'29 pesetas, correspondiente á la actualidad mensualidad, según contrato con la Hacienda; y 194,528'75 pesetas importe de los recargos municipales, por igual concepto y mensualidad.

Por la tesorería de Hacienda se han satisfecho hoy al Ayuntamiento 194,528'75 pesetas, importe de los recargos municipales sobre consumos y mensualidad corriente.

El habilitado de la Junta de obras del Guadalquivir ha hecho hoy efectivo el libramiento 123,250 pesetas, para atender á las obras de nuestro puerto.

Los alcaldes de los pueblos en cuyos términos radiquen montes públicos, deberán remitir á este Gobierno civil y á la mayor brevedad una relación ó nota detallada de los productos forestales que proyecten millar en el próximo año forestal de 1899 á 1900.

Procedente de Osuna ha ingresado en la cárcel de esta capital el preso Juan Carrera Ruiz.

La alcaldía de Utrera sacará á subasta el día 28 del corriente mes una casa, cuyo dueño es deudor á aquel pósito.

El alcalde señor Heraso ha visitado esta tarde al señor Laá en su despacho del Gobierno civil.

El rector de la Universidad ha dirigido atenta carta á sus discípulos dándoles gracias por los telegramas de pésame que estos le dirigieron con motivo del reciente fallecimiento de su señor padre.

El alcalde ha dado hoy severas órdenes para que los individuos de la primera compañía de la guardia municipal no abandonen el servicio hasta las nueve en punto de la noche, hora en que comienzan los serenos á vigilar.

Merece verse la sección especial de guitarras, castañuelas, pandeteras, azulejos y pañuelos con fotografías, que presenta el Bazar de la Campana.

La caja transformada

Mañana se publicará el real decreto transformando la caja de Ultramar en comisión liquidadora.

Se economiza en el personal.

Del de Guerra

En la Escuela superior de Guerra continúan las bajas, las que por no ser colectivas, evitan la instrucción de sumaria.

La amortización

Dícese que la amortización de las escalas la hará el general Correa por decreto.

Crímenes del anarquismo

En el espacio de un mes han sido asesinados misteriosamente en Liorna un inspector de policía y dos agentes.

Los progresistas

En la antigua tertulia progresista se han reunido esta noche 200 republicanos.

Después de varios discursos ensalzando á Castelar y atacando á la reacción, se ha acordado celebrar el 19 una manifestación de simpatía al tribuno, invitando á cuanto se llamen democratas.

En la Asociación de la Prensa

Madrid 11, 1 á 3 madrugada.

En la Asociación de la Prensa ha resultado brillantísima la reunión de esta noche.

Muchos gamacistas asistieron á escuchar el discurso del señor Maura.

Fue el tema escogido el «Poder naval de España», haciendo de él la historia.

Ha afirmado que en la actualidad carecemos de elementos para construir buques y, por tanto, que deben hacerse en el extranjero.

Es indispensable, á juicio del exministro, que nuestra marina de guerra sea numerosa y potente, censurando al gobierno por su imprevisión y por lanzarse á la guerra falta de preparación en todos sentidos.

Elogió á la marina mercante por el valor y pericia de sus capitanes y tripulantes.

La parte política del discurso se ha juzgado de aprisionada y convencional.

Logró hacerse aplaudir en diferentes periódicos.

Porqué habló

El señor Maura ha dicho que su discurso se lo ha sugerido el libro de Sanchez Toca, sobre el poder naval y los proyectos que se atribuye al actual gabinete de reorganizar la administración de la armada.

A esta la calificó de deficiente, asegurando que precisa sustituir la esquadra, prescindiendo en absoluto de los actuales restos de la nuestra.

Esta debe hacerse nueva cuando podamos.

El actual ministerio es incapaz de realizar nada importante, á juicio del señor Maura, el que abogó por el cambio de los gobernantes, creyendo imposible con los que hoy mandan, mejorar la marina, ni el país.

Los ministros

El mejor de los mundos

Un ministro nos ha dicho que no habrá Consejo hasta después de Carnaval.

Este lo pasará el ministro de Hacienda cazando.

Las garantías

Sábase que en noventa y siete provincias se ha levantado la suspensión de las garantías, según noticias oficiales.

El presidente

A última hora de ayer tarde visitaron al señor Sagasta varias comisiones.

El presidente se ha acostado esta noche muy pronto, por molestarle mucho la tos.

Edición de la noche

LA MOCIÓN DEL SR. CHIRALT

Por lo que á Sevilla y á su provincia interesa vamos á reproducir íntegra la moción presentada al cabildo en la sesión municipal de anoche.

Dice así:

«Excmo. Sr. D. Juan Ruiz Toranzo, gobernador de esta provincia, me honra con el cargo de capitulares de V. E. estamos, por ende, obligados á contribuir con nuestra iniciativa al cumplimiento de los fines de esta corporación, y siendo en la presente temporada una de sus más interesantes labores la preparación de la serie de festejos de Primavera, que tanto renombre dan á esta ineludible ciudad, tengo el honor de proponer:

1.º Por el presente año y en atención á lo angustioso del plazo que falta para la Semana Santa, con que se inician las festividades, que en los días 14, 15 y 16 del próximo mes de Abril se den conferencias públicas y gratuitas sobre asuntos de Agricultura aplicada al término municipal de Sevilla y, por extensión, á su provincia, conferencias que, salvo mejor parecer, pueden versar, la primera sobre olivicultura y las industrias derivadas bajo el punto de vista agrícola, industrial y comercial; la segunda, sobre abonos y riegos aplicables á la citada región; con exhibición de muestras de los llamados artificiales; y la tercera, sobre las ventajas económicas del cultivo intensivo y sus procedimientos aplicables á la región, con estadísticas comparativas entre esta y aquellas en que dicha forma de cultivo se halla establecido.

Puede invitarse para el desempeño gratuito de dichas conferencias á los labradores que, siéndolo efectivos, posean convenientemente los conocimientos científicos indispensables al caso, y, en defecto de ellos, puede encargarse de dichas conferencias el ingeniero agrónomo de la provincia, remunerándole con una decorosa gratificación.

2.º Abrir desde luego un certamen para cerrarlo el día 28 de febrero del año venidero 1900 para la concesión de tres premios de á mil pesetas cada uno á los autores de las mejores Memorias sobre los puntos siguientes: primero, memoria razonada sobre los nuevos cultivos aplicables á esta región y no ensayados todavía, con detalles eco

nómicos sobre las probabilidades de efectos remuneratorios; segundo, una memoria sobre un plan práctico de riego en la extensión posible de los terrenos apropiados de esta zona con aplicación á la formación de prados artificiales para plantas forrajeras ó nuevos cultivos; y tercero, una cartilla para capataces con criterio teórico práctico y en lenguaje al alcance del sentido común, para que haciendo el Excmo. Ayuntamiento numerosa tirada de ejemplares, los regale profusamente á los capataces y labradores á ellos asimilables de esta región sevillana. Finalmente, una prima de quinientas á dos mil pesetas, según la extensión de terreno empleado, que no podrá bajar de doscientos metros cuadrados, al labrador que implante un cultivo nuevo en el país de importancia reconocida para la riqueza del mismo, de cuya existencia, si opta al premio ó prima, deberá dar cuenta á V. E. cuando el referido cultivo se halle en disposición de ser reconocido por delegados técnicos de esta excelentísima corporación.»

Tribunal de oposiciones

Por la Dirección general de Instrucción pública han sido nombrados para formar el tribunal de oposiciones á escuelas de niños vacantes en este distrito universitario inferiores á dos mil pesetas anuales á los señores que á continuación se expresan:

Presidente, don Ricardo Verjano y Gallardo, director de la Escuela Normal de Badajoz; vocales, don Francisco Máximo Alvarez, cura de San Martín; don Isidoro Hernandez y Hernandez, inspector de Cadiz; don Antonio Fernandez Gutierrez, maestro de Sevilla; don Francisco Carrasco Spínola, maestro del Hospicio de Sevilla.

Suplentes, don Manuel Villalba Santos, director de la Escuela Normal de Huelva; don Teodosio Perez Sanchez, maestro de Sevilla.

Para las de niñas: Presidente, don Antonio Ubatunza y Ruiz, inspector de Badajoz; vocales, don Antonio Miranda Benitez, cura párroco de San Pedro; doña Rosario García Gonzalez, directora de la Escuela Normal de Córdoba; doña Gertrudis de Torres y Illanes, maestra de San Fernando; doña Josefa Pinto y Gonzalez, auxiliar agregada á la Normal de Sevilla.

Suplentes, doña Encarnación Ayala y Moya, profesora de la Escuela Normal de Cadiz; y don Juan Romero Jurado, maestro de Cadiz.

De párvulos: Presidente, don Antonio Ruperto Escudero, inspector de Huelva; vocales, don Juan Gregorio Perez Pastor, cura párroco de San Román; doña Ana Arizmenendi de Sanz, profesora de la Escuela Normal de Sevilla; don Leonardo Conchado, maestro de párvulos de Sevilla; doña Concepción Hernandez Seguí, maestra de párvulos de Sevilla.

Suplentes, doña Ubalda Luconqui de Pimentel, profesora de la Escuela Normal de Badajoz; y doña Gertrudis Ponce de Castañón, maestra de párvulos de Doña Mencía.

HOJA DE VERSOS

A LA QUE LE CONVenga

Soy guapo, soy gentil y soy galante; me gusta el vino, el juego y las mujeres; odio el trabajo y todos los quehaceres, y me encanta vestir muy elegante; no me cumpo de nada; estoy cesante; no conozco derechos ni deberes; dormir y derrochar son mis placeres, y nadie hay en el mundo que me aguante. La que aspire á mi mano, necesita ser joven y adorarme con exceso; no tener padres, ni tutor, ni nada; excusado decir que sea bonita; tener una fortuna como Crespo, y servir de modelo á la casada.

Bernardo García Carrasco.

La fiesta de Santo Tomás

Los estudiantes sevillanos

El martes de la semana próxima, último día de Carnaval, saldrá con dirección á Sanlúcar de Barrameda una comisión de estudiantes presidida por el distinguido catedrático de Derecho romano de esta Universidad, don Francisco de Casso y Fernandez, con objeto de visitar, según anunciamos oportunamente á nuestros lectores, al arcipreste señor Rubio y Contreras.

Entre los catedráticos y alumnos de la Universidad ha sido muy bien acogido el pensamiento de la comisión, pues hay vivos deseos de oír al arcipreste de Sanlúcar.

MERCADOS

EN LA CATEDRAL

Honras por Alvarez Troya

Esta mañana á las diez se han celebrado en la Iglesia Catedral solemnes honras fúnebres por el eterno descanso del alma del que fué canónigo y dignidad de maestrescuela de esta santa iglesia y secretario de este arzobispado don Juan Alvarez Troya.

En el centro del crucero se levantaba un severo y lujoso túmulo, rodeado por gran número de luces.

Después de cantada la vigilia empezó la misa, en la que ofició el canónigo dignidad de esta Catedral don Manuel Marrón, acompañándole de Evangelio y Epístola dos señores beneficiados.

Terminada la misa se rezó el responso. El coro fué presidido por el arzobispo señor Spínola. Una comisión del cabildo catedral compuesta de los señores don Antonio Alarcón y don Manuel Jimenez presidió el duelo.

A las honras fúnebres, que resultaron muy sentuosas, asistieron los oficiales de la secretaría de cámara del palacio arzobispal, capellanes reales y amigos del finado.

Pagos de Ultramar

El pago de asignaciones de los diferentes distritos de Ultramar del presente mes, se efectuó en esta zona en la misma forma de doce á tres de la tarde y en los días que se señalan á continuación:

Día 16.—Se pagarán las correspondientes á la reclusa voluntaria de Cuba y Filipinas.

Día 17.—Las de los señores jefes y oficiales de Cuba.

Día 18.—Ídem ídem ídem de Filipinas.

Día 20.—Todas las incidencias de las mismas.

Debiéndose advertir que es de absoluta necesidad la presentación de la cédula per-

Para evitar los abusos que alguna vez se han cometido en las calles de las Serpientes...

La señora marquesa de Monte-Sión, que ha sufrido un ataque de fiebre eruptiva, enconstrase hoy muy aliviada...

El delegado de Hacienda ha conferenciado hoy con el alcalde.

Con un celo digno de aplauso, el señor Heras ha vuelto hoy a comunicar a la empresa de los ferrocarriles Andaluces...

Como el establecimiento del sud-expresso y la construcción del gran hotel en proyecto...

Estamos bien convencidos de que las personas que precisen algunos de los aparatos ya en Cirugía, Ortopedia o Higiene...

La casa construye, bajo la dirección de los señores Cordero Hermanos, dueños del acreditado establecimiento...

La comisión provincial ha acordado entregar al hospicio Manuel Lopez 166 pesetas...

Hoy se ha recibido un telegrama dando la noticia de hallarse en Valencia gravemente enfermo nuestro querido amigo don Juan Bol...

Gran surtido en corbatas, cuellos y paños de todas clases y formas...

Se halla vacante una plaza de maestro celador en el Hospicio provincial, la que se proveerá en individuos que tengan el título de maestros de escuela...

El actual capellán del Hospital de San Lázaro continuará prestando sus servicios en aquel establecimiento...

Cada vez es más solicitado el vino de Chicalana superior de mesa que se expende Alfalfa, 15. Servicio a domicilio.

Noticias militares. Se le ha concedido ingreso en el cuerpo de inválidos al soldado Miguel Peris Sanchez...

Ha sido nombrado juez permanente de la capitania general de Canarias el comandante de infantería don Santiago Escudero...

Ha sido indultado a instancia de una hija del guardia civil Mariano Benache, condenado a servir en el batallón disciplinario de Melilla...

Al soldado licenciado Bernardo de los Ríos Moreno se le ha concedido fuera de filas la pensión mensual de 750 pesetas...

Al alumno de la Academia de ingenieros don Francisco Franco y Pineda, que disfruta en esta capital licencia por enfermedad...

El Consejo Supremo de Guerra ha concedido ingreso en el cuerpo de inválidos al segundo teniente don Benigno Carrera y Andrade...

Ha sido desestimada la instancia promovida por Antonio Jimenez Herrera, en la que solicitaba la vuelta al servicio activo en clase de sargento...

La solicitud promovida por Carmen Romero Estrada, vecina de Los Corrales, en suplica de pensión, ha sido cursada al ministerio de la Guerra...

Por el Supremo de Guerra y Marina se ha concedido la pensión anual de 182'50 pesetas a los siguientes individuos...

Estómago Artificial. Movimiento de viajeros. Hoy han venido a Sevilla el sacerdote de Utrera don José Caballero...

Se encuentra en esta capital el jefe de los ingenieros de minas de esta provincia don Angel Izardí.

Ha llegado a Bojia el recaudador de contribuciones de dicho partido don Luis Blanco y Ruiz.

Ha marchado a las Cabezas de San Juan el alcalde de aquella villa don José María Lopez.

Ha salido para Cantillana la señora doña Salud Franco con sus distinguidas hijas Dolores y Salud.

Se encuentra en esta capital el secretario del ayuntamiento de Utrera don Joaquín de Sierra y Rebollar.

En el expreso de Madrid llegó esta mañana el señor Liria, saliendo por la tarde al campo con el señor Romero.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el importante anuncio Gas Acetileno inserto en la cuarta plana.

Casi todos los pectorales pueden curar, con el tiempo. Pero para curarse pronto de resfriados, bronquitis, gripe o influenza...

Gimnasio de Illera, Almirantazgo, 7.

LINEA DE VAPORES CORY

Servicio regular de Vapores Trasatlánticos entre Sevilla y Nueva-York

Para Nueva-York directamente el hermoso vapor inglés.

"Charing Cross"

de 3.700 toneladas A. I. Lloids, llegará a este puerto el 20 de Febrero...

Admite carga y pasajeros. Para flete y demás pormenores, Aduana, 36.

Antes de comprar muebles

visita la casa Manuel Ramirez

Alhóndiga, 1, 3 y 7.—Sevilla

Azulejos

Especialidad en blancos finos Pídanse catálogos

Antonio Bayarri.—Valencia

SUIZO CHICO

Restaurant y pastelería Serpes 43 (Esquina Rivero)

SERVICIO ESMERADO PLATO DEL DIA PARA MAÑANA

Menú a la Sevillana

Cuabiertos en casa desde 5 pesetas en adelante, para la calle a 6'25.

Dinero

En la acreditada casa de préstamos O'Donnell, 26, se hacen pignoraciones hasta el nueve por ciento anual...

Para la mayor comodidad del público, esta casa está abierta desde las ocho de la mañana hasta las doce de la noche...

Hotel de Inglaterra

Plaza Nueva, 12 y 13

Terminadas las más importantes reformas de este Hotel y a pesar de las mejoras y comodidades que ofrece sigue rigiendo el precio de Pension desde 750 pesetas.

Además del salón-comedor general, hay restaurant con mesas aparte, y varios saloncillos, comedores independientes...

Prezio de los almuerzos 9'50 pesetas. Idem idem comidas 4 pesetas.

Propietario, Pedro Tudury

Los sucesos del día

Detenidos.—En la cárcel ha ingresado un sujeto que escandalizaba en la vía pública.

La policía ha detenido a varios individuos por blasfemias y escandalosas.

Por tirar piedras.—En la prevención municipal fué detenido el niño Juan Racoero...

Un hurto.—En la prevención municipal ha sido detenida María García Jimenez...

Daño al material de alumbrado.—Por los jóvenes Abraham Mejira Jaradit y Elias Levis Soto fué destruido completamente a pedradas la farola del alumbrado público número 4 210...

Los autores, después de cometido el hecho se pusieron en fuga, y la farola fué recogida por un operario de la empresa.

Contusa.—En la casa de socorro de la calle Pura fué curada hoy de varias contusiones una mujer llamada Ana Gutiérrez...

Bronca.—Carmen Hernández y Rafaela Perez, ambas jóvenes agraciadas, se encontraron esta mañana en la calle Dos de Mayo...

Accidente.—En la casa de socorro de la calle Cardenal fué curado hoy de una herida contusa en la frente un individuo que en la calle Imperial sufrió un accidente...

Amaligado.—A consecuencia del mucho alcohol consumido, fué necesario que esta mañana se le administrasen los auxilios de la ciencia en la casa de socorro de la puerta de la Carne a un individuo llamado José Rios Manrique.

UN DEMENTE

Esta tarde a las cuatro y media un individuo como de 16 a 18 años de edad penetró en la sastrería del señor Yañez...

Preguntado por la dicha oficiala para qué quería la mencionada prenda, contestó muy formal que era para probarsele, pues él era oficial del ejército y tenía necesidad de hacerse el uniforme.

En una silla había un traje completo de segundo teniente de caballería, del cual tomó la guerrera, poniéndosela, y como ya se iba a marchar con ella puesta...

Al poco rato el mencionado individuo, seguido de una turba de muchachos, volvió a la calle de Tetuan y al llegar a la casa del señor Yañez dió varias voces de mando...

Intento de suicidio. Esta tarde a las tres, las personas que se encontraban en el muelle, vieron que un caballero que se hallaba frente al primer tinglado, despojóse de la americana y sombrero...

brero, y tirando ambas prendas al suelo se arrojó al río.

Dos marineros del vapor inglés Mailland que en aquel momento se encontraban pintando desde un bote el casco de dicho buque...

Poco despues se presentaron en aquel sitio los agentes de seguridad números 76 y 105, Francisco Vazquez y Juan Paz...

Este representa tener de 30 a 35 años, vestía traje negro y usa barba, y por las palabras incoherentes que pronunciaba, daba a entender que sufría enagenación mental.

Suspensión de licencias a un parroco. Por las autoridades eclesiásticas de esta diócesis ha sido suspendido en sus licencias ministeriales y parroquiales el cura párroco del inmediato pueblo de Castilleja de la Cuesta...

Quejas formuladas en repetidas ocasiones por el vecindario de dicho pueblo, obligaron al tribunal eclesiástico a imponer al referido párroco unos días de ejercicios...

Al presentarse este señor al día siguiente de su nombramiento para tomar posesión del curato, no lo pudo conseguir por oponerse a ello el señor Gomez del Toro.

Tuvo, por fin, que constituirse ayer tarde en Castilleja el tribunal eclesiástico, compuesto por el provisor don Jerónimo Alvarez Troya...

Sección judicial. El crimen de Cazalla. Hoy ha continuado, terminándose, el juicio comenzado anteayer de la causa procedente del juzgado de Cazalla...

Los informes de derecho. El señor fiscal de S. M., don José Guerrero, sostiene en todos sus extremos las conclusiones presentadas como provisionales...

El juicio terminó a las seis y media. Como detalle curioso y repugnante debemos apuntar que el procesado más joven, Juan Hornigro, sonreía despreciativamente cuando el presidente leía el fallo de la sentencia.

Viata civil. Hoy se han visto unos autos del juzgado de Ayamonte seguidos a instancia de don Andrés Martín Jimenez, contra su esposa doña Ana Gutiérrez...

Juicios orales. Una causa que se instruyó en el juzgado de Carmona ha visto hoy la sección segunda, seguida por el delito de hurto de plantas de naranjas chinas...

La visita de carcel. A la visita semanal de cárceles verificada hoy a las doce, asistieron los magistrados señores Guerrero y Mirasol...

Nuestros Telegramas

Agencia Mencheta (SERVICIO RETRASADO)

El tratado de paz Firmó Mac-Kinley

Washington.—El presidente Mac-Kinley ha firmado la ratificación del tratado de paz con España.

Tagalos y yankees Siguen los ataques Cablegrafían de Manila diciendo que los yankees lograron apoderarse de Calococan...

Para el monte Adrian. Dicen de San Sebastian que continúa el incendio en el monte Adrian...

Los incendios de ayer Seis aldeas invadidas En Oviedo ha sido dominado el incendio que ayer invadiera seis aldeas...

Proposición socialista. París.—Los socialistas han presentado a la Cámara, con motivo del crimen de Lila...

Los periódicos "El Imperial". Madrid 11, 10 a 11 m. El periódico de Gasset combate hoy en su editorial a las camarillas políticas...

"El Globo". Comenta este diario de la situación el discurso de Maura, afirmando que ya surgió el hombre capaz de decirlo todo...

"La Reforma". Dice el de Comenge, ocupándose de los procesos que se incoan por los desastres de Cavite y de Santiago...

"El País". Por disciplina—afirma—hubieran votado los fusionistas en el anterior período parlamentario la cesión del archipiélago...

Los generales senadores Acto de aclaración. La Reforma ha oído que en las recientes conferencias celebradas por los generales...

El II de Febrero Para los "meetings" Muchos gobernadores de provincia han consultado al gobierno, pretendiendo conocer su criterio acerca de la celebración de meetings con motivo de celebrarse hoy el aniversario de la proclamación de la república en España...

Las academias militares Opinión de Correa. El ministro de la Guerra considera que constituiría un error el cierre de las academias militares...

En Barcelona Un vapor embarrancado. Barcelona 11, 1-20 t. Por causa de la niebla embarrancó anoche, frente a la sección marítima del Parque, el vapor inglés Apollo...

Brigadier fallecido. Ha fallecido el brigadier de la reserva don Pedro Martínez Gardé.

El "León XIII". Ha llegado de Manila el vapor León XIII, Comandante al general señor Fernandez Tejero...

Riña con consecuencias Tres heridos. Madrid 11, 2 a 6 t. A consecuencia de una riña habida en la plazuela de San Ildefonso...

Legyendo la "Gaceta" Oposiciones a archiveros. La Gaceta inserta el anuncio convocando las oposiciones a tres plazas vacantes de archiveros bibliotecarios...

La suscripción nacional. El periódico oficial publica el estado corriendo la suscripción nacional en 28 de Febrero pasado.

Trabajos para las Cortes Las minorías. El señor Sagasta confirma que él confiará con los jefes de las minorías retraidas para conocer su actitud.

El tratado de paz. S. M. la reina regente ratificará el tratado de paz, antes que lo conozcan las Cortes.

De Manila Noticias contradictorias. De Manila las noticias que se reciben son contradictorias.

Citaciones por separado A los jefes. El señor Sagasta ha citado esta tarde separadamente para conferenciar, a los señores Salmerón, Barrio y Mier...

El combate de Calococan Detalles del "Times". Londres.—The Times publica los detalles del combate librado en Calococan...

Robos descubiertos. El mismo periódico inglés dice que se han encontrado enterrados muchos proyectiles españoles y un cañón moderno...

Bolsa de Madrid. Madrid 11, 4-30 t. 4 por 100 interior. 58'45 4 por 100 fin de mes. 58'25 4 por 100 exterior. 68'40 4 por 100 amortizable. 68'10 Aduanas. 91'40 Cajas (emisión de 1886). 56'20 Cajas (5 por 100). 47'20 Empréstito filipino. 67'00 Banco de España. 398'00 Tabacaleras. 247'00 Cambios París. 28'10 Cambios Londres. 00'00 París exterior español. 56'15

EN LA CUARTA PLANA. Noticias regionales.—Guardia civil.—Boletín religioso.—Diarios oficiales.—Boletín comercial.—Sección de espectáculos.—Avisos oficiales.

Noticias regionales

Cádiz.—Dioen de Sanlúcar de Barrameda que anteanoche circuló la noticia de que unos niños habían encontrado dos billetes de a mil pesetas, y al ir a cambiarlos les habían entregado uno de 25 y cinco duros en cuartos.

GUARDIA CIVIL

Servicios prestados por la fuerza de esta comandancia: La de Morón tuvo conocimiento de que la noche del 8 fué robada la casa del vecino de aquella población Joaquín Lázaro Cortes, llevándose los ladrones 785 pesetas de una arcueta que desoerrajaron.

—La de Alcalá del Río ha intervenido dos escopetas por infringir sus dueños la ley de caza. —La de Cádiz ha intervenido otra por carecer su dueño de licencia para su uso.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de hoy.—Los siete Santos fundadores de la Orden de los Servitas y San Lázaro, obispo. Santos de mañana.—Santa Eulalia ó Olla, virgen y mártir. Liturgia.—El oficio y misa son de la Dominica de Quincuagésima, rito semidoble, color morado.

Los ejercicios de la venerable orden terera de San Francisco a la hora acostumbrada en las iglesias de San Buenaventura, San Pedro Alcántara, los Terceros, Capuchinos, San Antonio de Padua y Santa María de Jesús con plática.—En las parroquias, por la tarde, ejercicios dominicales y en la iglesia de San Alberto con manifiesto y plática por los padres de la Congregación del Oratorio.

Diarios Oficiales

La "Gaceta" HACIENDA.—Real decreto aprobatorio del concierto celebrado entre el director general de Contribuciones indirectas y los representantes de la diputación de Guipúzcoa para el pago del impuesto sobre el consumo de luz eléctrica y luz de gas.

Ayuntamientos.—Anuncios de los ayuntamientos de Sevilla, El Rubio, Ronquillo y Cazalla de la Sierra.

Boletín comercial

Table with columns: CLASES, Precios reales, Medida ó peso. Rows include Afrecho robasa, fino, basto, Alpieste, Altramuzos, Alverjones, Avena negra, Idem rubia, Cañamones, Cañillas, Cebada del país, Idem extremeña, Conteno, Escaña, Garbarzos gordos, Id. regulares, Id. medianos, Guijas, Habas tarragonesas, Id. mazaganas, Id. chinas, Harina de primera, Id. de segunda, Id. de tercera, Maiz, Mijo, Panizo, Sémola, Trigos barbilla, Id. blanquillo, Id. cerrados, Id. mozcilla, Id. pintones, Id. tremés, Yeros, Zaina.

Merendo de aceites Existencia anterior: 3500. Entradas hoy: 2400 arrobas nuevo. Viejo, 000 arrobas. Precios. Nuevo de 87 1/4 a 87 1/2 Viejo, a 00.

Matadero Rosas cortadas en el día de hoy: 4 toros, 5 bueyes, 12 vacas, 0 novillos, 0 uteros, 6 erales, 16 afojos, 2 terneros, 41 carneros, 0 machos, 0 ovejas, 0 cabras. Las reses cortadas han pesado 6.956 7/8 kilogramos.

Existencia anterior 410. Entrados en este día, 82. Han salido para el consumo, 108; de tránsito, 00. Quedan para el inmediato día 384. Los cerdos vendidos han pesado 11919 kilogramos. Precio por pesetas 1'44 a 1'48.

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA HOY TEATRO DEL DUQUE.—Compañía cómico-lírica.—A las siete y tres cuartos, La fiesta de San Antón.—A las ocho y tres cuartos, La viejecita.—A las nueve y tres cuartos Certamen nacional.—A las diez y tres cuartos La buena sombra.

Mosáicos y Azulejos

PÍDANSE PRECIOS Y CATÁLOGOS ESCOFET TEJERA Y C.ª RIOJA, 7.—SEVILLA

EL ESTOMAGO ARTIFICIAL. C POLVOS DEL DR. KUNTZ. Este Remedio bajo la forma de polvos puede titularse maravilloso por lo radical de sus curaciones, y sus componentes están combinados con arreglo a la última palabra de la ciencia.

Labradores ¡Gran éxito! INSTALACIONES ACEITERAS ECONOMICAS CON PRIVILEGIO POR VEINTE AÑOS EN LA Fundición de hierro de ENRIQUE BALBONTIN CALLE DE GOLES.—SEVILLA

Elixir Digestivo de Pepsina DE GRIMAULT Y C.ª. Deliciosa preparación que suple en el hombre la falta de jugo gástrico, elemento indispensable de la digestión.

La Unión y El Fénix Español. Compañía de seguros reunidos. Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal. 34 AÑOS DE EXISTENCIA.

LINIMENTO FORMIGUERA. EL MEJOR RESOLUTIVO Y EPISPÁSTICO. NO DESTRUYE EL PELO NI DEJA MARCAS EN EL ANIMAL. Numerosos veterinarios españoles han certificado los sorprendentes resultados obtenidos con el empleo del LINIMENTO FORMIGUERA.

LA CONSTRUCTORA NAVAL ESPANOLA. Compañía anónima. Domicilio social, Montalvan, núm. 3, Madrid. ASTILLEROS Y TALLERES EN CADIZ. Suscripción de quinientas mil pesetas en acciones a la par de distintas series.

IBARRA Y COMPANIA SEVILLA. Línea regular de vapores. Entre Bilbao, Marsella, Sevilla y puertos inmediatos. Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.

Se vende. Un molino harinero con tres puentes de muelas. Una Brevia para la limpieza de cereales. Un torno centrifugo para cesnor harina y un cilindro para ramolar.

LA CORRESPONDENCIA. DE VALENCIA y El Noticiero Universal DE BARCELONA. Se venden en la Administración de este periódico.

GAS ACETILENO. La luz más hermosa, fija, económica y sin ningún peligro del siglo XIX. El que quiera convencerse de la seriedad y verdad absoluta de estas afirmaciones, pasese por la casa del inventor, FLORIDA, 3. Fábrica de cubos de hierro galvanizado y envases de JOSÉ JULIÁ. Y se le demostrará cuanto en este anuncio se dice, de una manera práctica, convincente é indudable.

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off.